



Temen albazos

Arranca periodo extraordinario en el Senado en medio de cuestionamientos de la Oposición porque desconoce dictámenes; prevén dar salida a 21 reformas

MAYOLO LÓPEZ

Morena en el Senado echó a andar el periodo extraordinario de sesiones con desaseo, premura y a ciegas. Empujó sin mayor problema tres de las 16 iniciativas anunciadas, con el respaldo opositor, incluso, pero dejó en el limbo las dos que revisten mayor importancia.

Pasadas las 15:00 horas, el presidente de la Cámara alta, Gerardo Fernández Noroña, tocaba la campanilla para abrir la primera de las varias jornadas que se perfilan para los próximos días, atiborrados de reformas.

Si finalmente la Presidenta Sheinbaum envía un segundo paquete, el trajín abarcaría al menos 21 reformas. “Más o menos 22”, ilustró Fernández Noroña.

“Va a ser un periodo intenso”, avizoró, pero la cuestión estriba en que es la hora en que no se conocen aún la mayoría de los dictámenes, notoriamente, los de los más peliagudos: el de telecomunicaciones y el de desaparición de personas.

Para el jefe de la banca panista, Ricardo Anaya, se trata de una treta de Morena: postergar su discusión para arrinconar a la oposición y quitarle margen de protesta.

“Van a querer de último momento introducirlos, para que el oficialismo los vote a favor y que a la gente le pase de noche estas reformas tan delicadas” previno. “Va a ser un periodo extraordinario que va a estar lleno de albazos y en el que la transparencia va a brillar por su ausencia”.

El ex candidato presidencial cuestionó a Morena por haber alentado la apertura del periodo extraordinario sin que existieran los dictámenes de los dos asuntos más importantes, el de telecomunicaciones y el de desaparición de personas.

“A pesar de que ya inició (el periodo) no existen dictámenes y no se ha convocado a comisiones. No conocemos los documentos y ni siquiera han dado fechas”, incidió.



“El oficialismo no quiere que conozcamos los términos de las reformas; van a querer introducirlos de último momento para que el oficialismo los vote así y que pase de noche”, previno.

En el Senado se abrió el periodo extraordinario con la intención de desahogar al menos 16 iniciativas de reforma.

Anaya no descartó la posibilidad de que el miércoles, cuando se desarrolle también la sesión de la Comisión Permanente, el Ejecutivo turne otro paquete de leyes.

“Estamos legislando a ciegas y en lo oscuro sobre las rodillas. Va a ser el periodo extraordinario de los albazos”, machacó.

En ascuas, los senadores aún no saben cuándo llegarán las iniciativas que hacen falta y, menos aún, cuándo serían dictaminadas en comisiones.

Hasta anoche, había dictámenes de la Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos y de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operacio-

nes con Recursos de Procedencia Ilícita, que serán presentados en la sesión agendada para este martes. Paralelamente, no hay de Ley Federal de Competencia Económica.

Ayer, en la apertura del periodo extraordinario, el Senado aprobó un primer paquete de tres reformas: uno para honrar la memoria de mujeres “relevantes” que aportaron, a lo largo de la historia, su granito de arena para la transformación de la Nación; otro, para prohibir los espectáculos con delfines; y uno para revertir la desaparición de la totoaba y, al mismo tiempo, regular su reproducción en aras de impulsar su comercialización.

Los tres dictámenes fueron aprobados por unanimidad.

“Vénganse cómodos mañana (hoy)”, sugirió el presidente a los parlamentarios. “Vengan con ropa cómoda, porque los veo muy enjundiosos y mañana será un día de debate”.

Para este martes, se anuncia el desahogo de la ley antilavado de dinero.

**CRÓNICA: PERIODO A CIEGAS**

ARRANQUE. Los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña y **Sergio Gutiérrez Luna**, respectivamente, en el inicio del periodo extraordinario.



■ El morenista Adán Augusto López con los panistas Enrique Vargas y Ricardo Anaya.